

PRECIO 5 centavos

LA PROTESTA

PORTE PAGO

Valores y giros a A. Barrera

Redacción y Administración: Perú 1637

U. Telefónica, 0478 B. Orden

Sana y fecunda democracia

El diario socialista, cuyas orientaciones políticas fueron criticadas por un buen número de delegados al reciente congreso de Mar del Plata, calificó de "sana y fecunda democracia" a aquel congreso ecuménico. Pido que la sana y fecunda democracia socialista argentina, tenga relación con las provechosas actividades de sus dirigentes, diputados y concejales, y con la posibilidad de un nuevo avance hacia la conquista del poder mediante las formas clásicas de la democracia burguesa. Pero, fuera de ese progreso de orden electoral y de los beneficios personales que reporta la política parlamentaria, ¿se puede saber en qué consiste la fecundidad del movimiento socialista?

Todas las cuestiones debatidas en el congreso de Mar del Plata guardan relación con los intereses de la minoría dirigente y se encaminan a fortalecer la orientación colaboracionista del partido social-demócrata. La "sana y fecunda democracia" no entraña en sí un problema de igualdad y de justicia sociales. El partido quiere un gobierno sano, que sea fecundo en su política administrativa y en el desarrollo comercial e industrial, importándole muy pocas las condiciones económicas del proletariado. ¿Puede preocupar a los doctores del socialismo eso que ellos califican de anarquía y desorden? El socialismo entiende la revolución como un simple cambio de gobierno, como un acto político que tiende a afianzar las instituciones estatales y a fortalecer la autoridad de los gobernantes sobre las masas descontentas e insurreccionadas.

Se explica, pues, por qué los congresos socialistas, tanto nacionales como internacionales, eluden la cuestión de la lucha de clases y evitan los espellos de la consecuencia ideológica. El socialismo, amasestrado en el ejercicio de secundarias funciones legislativas, no puede tener en cuenta las exigencias demasiado radicales del proletariado. A lo sumo, como una concesión a la masa votante, los senadores, diputados y concejales socialistas ofrecen reglamentar ciertas funciones del trabajo, fijar sobre determinadas necesidades económicas y conceder mejoras legales de cuyo cumplimiento deben encargarse los mismos obreros recurriendo a la acción directa.

En el congreso de Mar del Plata todo el obrerismo socialista se concretó a la siguiente resolución: "El XVII congreso recomienda a la representación parlamentaria socialista, en vista de la disparidad de criterios de los jueces comerciales en la aplicación del artículo 157 del código respectivo, en cuanto al pago del mes de sueldo a los factores, empleados o dependientes de comercio, presente a la brevedad posible su reforma para que, explícitamente, queden comprendidos todos los obreros y empleados sin excepción de categoría ocupados en todas y cuantas de las ramas de las industrias y profesiones liberales, en el derecho de ser indemnizados por sus empleadores en proporción a su antigüedad en el empleo; debiendo establecerse para los a sueldo y comisión un promedio de lo percibido en los últimos doce meses, a los efectos de la indemnización".

Aun en este caso de preocupación por la vida económica de los obreros, el Partido Socialista elude el fondo de la cuestión y se limita a ofrecer la reforma del código de comercio. Y eso que los dependientes de comercio constituyen hoy la base del obrerismo socialista: el primer escalón para subir la pendiente que emprendieron los jefes social-demócratas para llegar al partido de masas.

Pero si los problemas sociales, en su relación con la lucha llamada de clases y con las tendencias más reales y activas del proletariado consciente, no interesan a los cultores de la "sana y fecunda democracia", ¿en cambio toda su atención está fijada y atenta en las pequeñas cuestiones políticas. El Partido Socialista se pone a tono con las exigencias de la burguesía criolla y tra-

ta de demostrar su capacidad política, presintiendo que muy pronto le llegará el turno del poder. Y como para disputar el gobierno al radicalismo necesita un programa, sus jefes, emprendieron la tarea de elaborar una plataforma electoral que es toda una promesa para la pequeña burguesía y para la familia burocrática.

Se pretende, naturalmente, hacer derivar todas esas cuestiones políticas de primordiales intereses económicos. Por eso el socialismo habla del país, para involucrar a todos los habitantes, sin diferencias políticas y económicas, queriendo hacer en el supuesto interés colectivo — interés de la nación — la fórmula conciliadora entre el capital y el trabajo. Consecuente con ese propósito colaboracionista, el congreso de Mar del Plata aprobó la siguiente resolución:

"El XVII congreso declara: que es una obligación para los comerciantes, industriales y empresarios, afiliados al Partido dar preferencia en igualdad de condiciones morales y técnicas a los obreros y empleados pertenecientes a su respectiva organización gremial; debiendo también reconocer y respetar las condiciones de trabajo y salario fijadas por los gremios adheridos a la institución central obrera que el C. Ejecutivo reconoce sea personería".

Esa resolución colaboracionista, está complementada en esta otra: "El XVII congreso declara: Que con el objeto de facilitar la solución de las cuestiones y conflictos del trabajo, los representantes socialistas en los cuerpos colegiados presentarán y promoverán iniciativas tendientes a la creación de "comisiones mixtas del trabajo", con amplias facultades de intervención en todas las cuestiones relacionadas con la fijación del salario; condiciones de trabajo; trato colectivo y control administrativo y técnico".

Todos esos acuerdos tienen relación con la política gubernista desarrollada por los jefes del socialismo argentino en los últimos años. Y en esa política consiste lo que "La Vanguardia" llama "sana y fecunda democracia". Pero, si el deseo de alcanzar el poder es más poderoso en los jefes socialistas que el interés por emancipar al proletariado, ¿a qué principios de doctrina recurrirán para sanear las filas del socialismo y atraer a los obreros a ese partido cada vez más extraño a la lucha de clases y a las ideas que se debaten en el campo sindical?

Remiendos económicos

El gobierno alemán, impotente para hacer frente a Hugo Simmes y otros grandes industriales que tienen asomado al pueblo y realizan toda clase de especulaciones para realizar fantásticas ganancias, ha resuelto poner en circulación un nuevo tipo de moneda. La medida se anuncia como el primer capítulo de un vasto programa de saneamiento financiero y de prosperidad económica, atribuyéndose excepcional importancia a esa emisión de nuevos marcos de valor en oro. Pero, ¿lograrán esas medidas financieras del canciller Stresemann poner un freno a la especulación de los capitalistas, verdaderos responsables de la bancarrota del sistema fiduciario de Alemania?

Los hechos han demostrado que la ocupación del Ruhr y la política de resistencia pasiva seguida por el canciller Cuno, no fueron ni las causas directas del derribo del marco. La inflación monetaria fue provocada por Simmes y por otros grandes industriales, con el propósito de obtener ventajas en sus especulaciones y colocarse en situación de competir con la industria extranjera, apoyándose en el embargo de las importaciones para imponer sus condiciones al gobierno de Berlín.

Y la carostia se combatió por los medios directos de la huelga en el campo de la producción. Con los nuevos marcos, suponiendo que se mantengan permanentemente en su valor a oro, solo se aseguraron las pequeñas transacciones comerciales y el presupuesto general del Estado y de las empresas capitalistas. Y el poder de Hugo Simmes no llega hasta ahí, posiblemente el renuncio económico sirva para huir de los fantásticos seguros de ese hombre convertido en el verdadero dictador de Alemania.

Consecuente con ese programa financiero, el gobierno de Berlín se propone llevar a cabo otras medidas económicas. Según informa un corresponsal, el presidente Ebert ha escrito una carta al canciller Stresemann, comunicándole que ha resuelto reunirse a la mitad de los gastos de representación en vista de la crisis porque atraviesa Alemania. Y esa línea pudiera ser la primera medida tendiente a poner en práctica economías que en realidad no constituirán la base del renacimiento económico de la burguesía germana.

El principio de autoridad

Mussolini está empeñado en restablecer en Italia el principio de autoridad. El fascismo destruyó las antiguas jerarquías y puso en beligerancia una fuerza subversiva que forzosamente habría de fomentar rivalidades y odios entre los diversos jefes de bandas alzadas contra los poderes constituidos. Pero si esa indisciplina era permitida en el período de la contrarrevolución, no puede ser tolerada ahora que el fascismo tiene sobre sí la responsabilidad del gobierno y debe, según su jefe máximo, cumplir la misión histórica que le señaló la conquista del poder.

Para poner término a las disputas internas del fascismo y fijar la autoridad jerárquica de cada componente del partido o del gobierno, Mussolini presentó un proyecto de reorganización, que fué alemanamente aceptado por el reciente reunión del gran consejo. En el proyecto del dúo, después de establecer los plenos poderes del gobierno y la obediencia que a su jefe deben todos los afiliados al partido fascista, se establece la diferencia que debe existir entre la dirección del partido y el Gabinete representado por el jefe del gobierno, señalando que no deben desconocer los mismos elementos que lo apoyan.

Según comentó un corresponsal, Mussolini, en la reunión del gran consejo fascista, expresó que si el partido prestaba su ayuda para restablecer la normalidad en el país, celebraría vivamente la importante cooperación del fascismo, pero que si obstruía el camino se vería en la necesidad de buscar la colaboración de otros elementos.

El neutralismo en los deportes

La Internacional Deportiva Roja, según informa la prensa bolchevique, se dirige a los obreros de todos los países para que se pongan en guardia contra la pretendida neutralidad de las organizaciones burguesas deportivas y culturales, y las que, según parece, constituyen un peligro para la clase obrera. El peligro, según esa Internacional de paleadores, trompeteros y saltarines, no consiste en el hecho de que la burguesía fomente el deporte — que tiene siempre como fin el lucro o la satisfacción de groseras vanidades —, sino en que esas organizaciones deportivas se disfrazan con un fingido neutralismo político.

Como Moscú pretende pintar de rojo todo lo que está de amarillo y embalar a cuanto bicho viviente come ayuna, sufre o se divierte en este picaresco mundo; la Internacional Deportiva Roja emprendió la tarea de conquistar a los deportistas burgueses y social-demócratas. Del deporte burgués, ya se ha visto lo que dice esa Internacional del deporte rojo. En cuanto a los deportistas social-demócratas, a los paleadores de Moscú les merecen este comentario:

"La Internacional de Lucha (2.ª Internacional), afirma obrar en ese sentido y ser una internacional de la clase obrera. Pero es sabido que preconiza la conciliación de las clases y la colaboración del proletariado con la burguesía. Es así como ella lleva en su seno todos los antagonismos imperialistas vendedores o venecidos, dando vueltas alrededor del botón de la guerra".

Para evitar esas vueltas "alrededor del botón de la guerra", la Internacional Deportiva Roja, en el llamado que comentamos, como broche final, dice:

"Trabajadores y trabajadores! (Deportistas burgueses y social-demócratas) ¡Unidos en la bandera de la clase obrera y de la solidaridad internacional!"

Se trata de hacer de las organizaciones obreras deportivas y culturales centros de reclutamiento para el partido obrero. ¡Ni un gesto por la patria capitalista! ¡Todo por la clase trabajadora!

¡Viva los deportes, la cultura física y la cultura intelectual revolucionaria!

¡Viva la Internacional Deportiva Roja!

No sabemos a dónde nos conducirán todos esos vicios. Pero si nos damos cuenta la que eso del deporte rojo es una solemne sofisticación bolchevique. ¿Acaso el deporte, por ejemplo, con convertirse al comunismo y formar parte de una organización deportiva roja, dejará de ser deporte y de vivir de sus ganancias?

El deporte es una institución de ocio, o un medio de vida para los que lo practican en tierra ociosa y como una profesión. Por eso será un instrumento de dominación burguesa mientras el proletariado no llegue a hacer del trabajo el más sano y útil deber. Después de ocho o diez horas de labor agotadora, ¿qué obrero puede desear un ejercicio físico que hace con exceso en la fábrica, en el taller, en la mina o en el campo? El deporte, blanco o rojo, burgués o comunista, es bueno para los ociosos o para los profesionales de la trompada, de la palata o del pedestrista.

La farandula internacional del colaboracionismo obrero-patronal

Informa la prensa burguesa, en su copiosa información ideológica, que en la Quinta Conferencia Internacional del Trabajo que se reunirá en Ginebra el día 22 del corriente mes, se hará lo posible para conseguir que en todo el mundo se cumplan con más uniformidad las leyes que reglamentan el trabajo. La Conferencia tratará de los diferentes Gobiernos se pongan de acuerdo acerca de los principios fundamentales relativos a la inspección de fábricas. El problema general que tratará la Conferencia consistirá en hacer todo lo posible para que en todos los países, se siga una política industrial más humanitaria.

En el curso de los trabajos preparatorios para la reunión de la Conferencia, la Oficina Internacional del Trabajo ha consultado las opiniones de 53 países diferentes, relativas a la inspección de las fábricas, y ha compilado una serie de recomendaciones, que serán consideradas por la Conferencia.

Los países (léase gobierno y empresas capitalistas) en general concuerdan en que los inspectores de las fábricas no solamente deben ocuparse de hacer cumplir las leyes relativas a la higiene y a la seguridad, sino también de velar por las horas de trabajo y de detección, y a la prohibición de efectuar trabajos peligrosos. Todos los funcionarios del gobierno, sin excepción, deberían ser considerados inspectores de fábricas y deberá permitírseles entrar en las fábricas a cualquier hora razonable del día de trabajo, para que los patronos puedan alegar que sus fábricas son inviolables.

En la quinta reunión de la farandula, de la que forman parte los representantes de los dirigentes de la Internacional Socialista, tendrán oportunidad de reunirse en común los representantes del socialismo europeo y del fascismo italiano. Italia estará representada por dos sindicalistas fascistas — pues se ha negado representación a D'Aragnoa y a más dirigentes de la Confederación General del Trabajo — y serán los extraños paleadores del movimiento obrero italiano los habitarán en nombre de los bajadores y distribuirán en Ginebra los problemas del trabajo.

Consulta e informe sobre el proceso Dato

Paréceme que el "directorio" militar no se atreve a ir demasiado lejos en su política repressiva. Una prueba de ello es el proceso Dato, pues a pesar de ser condenado a muerte, y Nicolau a la pena de muerte, en un plazo breve, por el Tribunal de la Audiencia Provincial de Madrid, el Supremo ha decretado las diligencias y retardado el fallo que todos creíamos sería fulminante.

La protesta del proletariado internacional puede llegar aún a tiempo y salvar de la muerte a esas dos víctimas de la represión española. Por eso confiamos en que los anarquistas de esta país, rompiendo con la pasividad ambiente y opinándose a la orden de un artículo diario por la defensora de Polonia, contribuyan con todas sus fuerzas a la salvación de Mathew y Nicolau.

En este breve campo de acción, mientras se produce el fenómeno de encierro que se refieren en el artículo de Polonia, publicamos la "consulta e informe" sobre el proceso Dato, publicada en folleto por el autor, el condecorado abogado E. Barrobera y Heredia. Hemos, pues, a continuación, el breve estudio del ébbero proceso, que accedimos a nuestros lectores para que penetren en la verdadera situación de los procesos y de otras circunstancias de gran importancia para el estudio de la situación política y social de España.

Atendiendo a la colaboración de la Confederación del Trabajo, dijo que solamente la aceptarían en el febrero técnico. Si el fascismo no sirve para los fines de Mussolini, se creó el día para el mal nacido y renegado de su obra. Y eso será lo que terminará por hacer el jefe de las hordas que asaltarán y devastarán a las organizaciones proletarias en tres años de salvaje contrarrevolución.

(—)

La farandula internacional del colaboracionismo obrero-patronal

Informa la prensa burguesa, en su copiosa información ideológica, que en la Quinta Conferencia Internacional del Trabajo que se reunirá en Ginebra el día 22 del corriente mes, se hará lo posible para conseguir que en todo el mundo se cumplan con más uniformidad las leyes que reglamentan el trabajo. La Conferencia tratará de los diferentes Gobiernos se pongan de acuerdo acerca de los principios fundamentales relativos a la inspección de fábricas. El problema general que tratará la Conferencia consistirá en hacer todo lo posible para que en todos los países, se siga una política industrial más humanitaria.

En el curso de los trabajos preparatorios para la reunión de la Conferencia, la Oficina Internacional del Trabajo ha consultado las opiniones de 53 países diferentes, relativas a la inspección de las fábricas, y ha compilado una serie de recomendaciones, que serán consideradas por la Conferencia.

Los países (léase gobierno y empresas capitalistas) en general concuerdan en que los inspectores de las fábricas no solamente deben ocuparse de hacer cumplir las leyes relativas a la higiene y a la seguridad, sino también de velar por las horas de trabajo y de detección, y a la prohibición de efectuar trabajos peligrosos. Todos los funcionarios del gobierno, sin excepción, deberían ser considerados inspectores de fábricas y deberá permitírseles entrar en las fábricas a cualquier hora razonable del día de trabajo, para que los patronos puedan alegar que sus fábricas son inviolables.

En la quinta reunión de la farandula, de la que forman parte los representantes de los dirigentes de la Internacional Socialista, tendrán oportunidad de reunirse en común los representantes del socialismo europeo y del fascismo italiano. Italia estará representada por dos sindicalistas fascistas — pues se ha negado representación a D'Aragnoa y a más dirigentes de la Confederación General del Trabajo — y serán los extraños paleadores del movimiento obrero italiano los habitarán en nombre de los bajadores y distribuirán en Ginebra los problemas del trabajo.

CONTESTACIÓN

Está prohibido, queridos amigos que la cárcel no es una terapéutica eficaz ni adecuada contra esa enfermedad social que se llama delito.

Hay cárceles en la tierra, desde que una minoría de hombres conspiró contra los demás, los venció y les impuso una norma que se llama "ley civil" y ese vago concepto de "ley civil" es el delito que se llama crimen. Y hay delitos que de mucho más, sin que el número de delinquentes, por la influencia de la cárcel, haya podido reducirse en el más mínimo porcentaje.

Para terminar esta algarisa registrará únicamente el dato de que en España el delito, así desde hace más de sesenta años...

Es lícito, pues, luchar contra la cárcel como remedio, además de doloroso, equivocado, frívolo, contra esta categoría de miles sociales. A sí es lícita la lucha en favor del prójimo, simplemente, pero no ha de ser lícito y hasta meritorio el plantearlo en favor del hermano.

Pero ya comprendido que esta apreciación subjetiva, lema, cambiera y mate de mis armas en las inamovibles hordas forreas que durante mi vida tentativa no puedo ser contestación suficiente ni adecuada para la consulta que se han servido hacerme.

En cuanto a la intervención política en las gestiones realizadas por ustedes en favor de los presos, no puede concebirse nada más que un acto de vanidad más inhumano y más absurdo que el que ustedes se han permitido constituir un delito de velación; pero no se molesten en denunciarlo ni en perseguirlo, puesto que todos sabe-

CONSULTA

Firmado por algunos sindicalistas obreros de Barcelona, recibí hace algunos meses, la carta que a continuación transcribo.

"Estimaremos muy de veras el que con su acostumbrada sinceridad tuviese la bondad de decirnos si por el hecho de acudir con nuestras fuerzas, con nuestros afectos en socorro y defensa de los encarcelados en el proceso Dato, puede correr ningún riesgo el prestigio de la Internacional Socialista, y si, como que nunca estamos interesados en conservar y en, al fin, encañillar."

Dignos de ser tenidos en cuenta, los principios morales, el hecho de asistir a los

Movimiento obrero

Les desconfo...

Para los Nafteros: Encontrándonos entre perros debemos andar con mucho cuidado. Perro que ladra, no muerde, dice el refrán; y en la última asamblea realizada con el fin de discutir nuestra actitud frente al comité pro bloqueo a Padilla, no quisiera señalar en contra de la moción por nosotros presentada. Sólo dos compañeros nuestros hablaron y se terminó la asamblea.

Les desconfo... hemos desconfiado muchos compañeros, por lo que estaremos alerta, no sea el caso que nos perjudica que esta vez no ladran los canes de la Usa.

ANA MEMBUI

Huelgas

F. O. Local de Necochas
A los obreros ladrilleros y al proletariado en general.
Habiéndose constituido en esta localidad el gremio de obreros ladrilleros, resolvió en una de sus asambleas, pasar a los dueños de hornos un pliego de condiciones donde exige una mejoría, petición ésta que fué rotundamente negada por los egoístas y avanos que todo lo quieren para ellos, desconociendo en los demás el derecho de vivir.

Vista la negativa de los patronos, el gremio acuerda ir a la huelga hasta tanto el pliego no sea firmado por los patronos.

Por lo tanto, damos la voz de alerta a los obreros ladrilleros de esta localidad, para que no sean sorprendidos por los engaños patronales y las rufinadas carlesianas.

Desearnos comunicarnos con las organizaciones de obreros ladrilleros, principalmente con la de Tres Arroyos.

Esperamos nos remitan manifiestos y periódicos para dar mayor impulso a la propaganda entre los obreros.

La correspondencia dirígala al Sr. San Martín 390, a nombre de Domingo Ferrari. — El Secretario.

Convocatorias

C. A. ASPIRACION A REALIZAR

Cita a sus componentes a la reunión que se realizará el jueves 18, a las 20:30 horas, en el local de Coslumbre. Se recomendará puntualidad por haber asuntos de importancia que tratar. — El Secretario.

B. y C. de E. S. "Francisco Ferrer"

Los componentes de esta institución y todos los compañeros de buena voluntad que se interesen por darle un mayor impulso a la propaganda en estos alrededores, quedan invitados a la reunión que se efectuará el sábado 20 a las 20 horas, en nuestro local Berón de Astrada 2128. Asunto de suma importancia reclaman la presencia del mayor número de compañeros. — El Secretario.

Cocheiros y Anexos

Invitamos a los compañeros, especialmente a los miembros de la comisión de propaganda a la reunión que se celebrará hoy miércoles a las 15 horas, en Paraná 131. Esperamos no dejarán de concurrir a este llamado. — El Secretario.

Centro de E. Sociales "A. Lorenzo"

Los componentes de esta institución, como asimismo los delegados de las agrupaciones de Canillitas y Cocheiros de Plaza, están invitados para la reunión que se efectuará hoy miércoles a las 21 horas, en el local Chacabuco 629. — El Secretario.

Sindicato de Obreros Ferroviarios

Sección Bz. Aires Sud
Este sindicato realizará una asamblea el miércoles 17, en su local Rivadavia 75. Que nadie alte a esta importante asamblea. — El Secretario.

Obreros Panaderos

El miércoles 17, en Chacabuco 629, a las 9 horas se llevará a cabo una asamblea general de la sección. Dada la importancia de la misma, esperamos que ningún obrero falte. — El Secretario.

Comité de Agitación Internacional Contra la Represión Gubernativa

Este Comité hace un llamado a todos los gremios, instituciones obreras y a los anarquistas en particular, a la reunión que tendrá lugar el miércoles 17, a las 20 horas, en Rivadavia 75, Pínegro. — El Comité.

PINTORES UNIDOS

Citamos a todos los compañeros pintores a la importante asamblea general que el domingo 21, a las 9 horas realizaremos en B. Mitre 3270, para tratar una importante orden del día. — La Comisión.

C. L. de E. S. y orientación gremial (de Nuevos Mataderos)

Este centro llama a sus componentes y simpatizantes, a la asamblea extraordinaria que tendrá lugar el miércoles 17, a las 20:30 horas, en su local Chacabuco 5741. — El Secretario.

Obreros Fideiros

El miércoles 17, a la salida del trabajo, en B. Mitre 3270, se llevará a cabo una asamblea general. Esperando allí a todos los obreros conscientes a fin de contribuir a la reorganización total del gremio. — La Comisión.

Obreros Sombrereros

Citamos a los compañeros delegados de fábrica para el día jueves 18, a las 18 horas, en Méjico 2070, por asuntos de la próxima velada. — El Secretario.

los de la próxima velada. — El Secretario.

Obreros Mosaístas

La C. A. velando por los intereses de la organización, invita a los compañeros delegados a la reunión que se celebrará el miércoles 17, a las 20 horas, a los efectos de comunicarse asuntos de vital importancia para la buena marcha de la organización. — La Comisión.

Grupo para la Propaganda Internacional

Habiéndose recibido en nuestra secretaría una gran cantidad de datos, suficientes como para orientar una acción inteligente y eficaz en los países de América latina, acción que muy pronto dará sus frutos, y que nosotros creemos factible llevarla a la práctica lo antes posible, esperamos, la espontaneidad de los compañeros componentes de esta agrupación, para el jueves 18, a las 20 horas en el local que ya saben los amigos. — El Secretario.

Lavadores y L. B. de Autos

El jueves 18, a las 16 horas, en Chacabuco 629, realiza este gremio asamblea general para tratar una importante orden del día. Esperamos que ningún trabajador falte. — La Comisión.

Obreros en Dulce Unidos

Se invita a todos los compañeros del gremio a la reunión que se celebrará el jueves 18, a las 20:30 horas, en el nuevo local, Paraná 131. — La Comisión.

Centro Naturista "Nueva Era"

Se invita a los miembros de este centro y a los simpatizantes, a la reunión que se celebrará el miércoles 17, a las 20 horas, en el local Montecas 918. — El Secretario.

Varias

Alejandro

Balance de la velada realizada el 12 del mes, por el cuadro Filodramático "Arte y Educación" de esta localidad, a beneficio por partes iguales, del C. pro presos y deportados y pro Escuela Nacionalista de esta localidad.

Entradas: 218 entradas para mayores a 1 peso 208; 29 entradas para menores a 0.50, 11.50; beneficio de la rifita 35.30; total, pesos 277.80.

Salidas: Alquiler del salón Sociedad Italiana pesos 30; por música y luz eléctrica 20; a un artista 10; gastos varios del cuadro 5.70; permiso municipal 2; total, pesos 67.70.

Resumen: — Entradas 277.80; salidas 67.70; beneficio 210.10.

Dividido por partes iguales al comité pro presos y deportados y Escuela Nacionalista de esta localidad, pesos 105.95 a cada una. — Por el C. E. "Arte y Educación": Santiago Ducaut, Revisador; de cuentas: J. Rosa y J. Ryser.

B. y C. de E. S. "Francisco Ferrer"

Ponemos en conocimiento del pueblo en general y de los trabajadores en particular, que esta entidad, consecuentemente con los principios que la informan y que crece debe informar a todo centro de estudios sociales, habiéndose enterado por intermedio del diario LA PROTESTA, de una circular enviada por los compañeros de Italia, en la cual manifiestan la resolución de dar a luz a un periódico, cuyo contenido ha de ser, a no dudarlo, y como lo manifiestan los representantes de la circular, un exponente de verdades, consecuente con el espíritu que a sus autores ha caracterizado en los largos años de lucha por un bienestar social mejor, en concordancia con la naturaleza, resolvió poner en circulación listas de suscripción para facilitar la realización de dicho periódico, cuya aparición habrá comenzado el mes de septiembre p.pdo., según la circular publicada en LA PROTESTA, de fecha 6 del corriente mes, y cuyo nombre es "Fed".

Hemos de manifestar que la resolución de los compañeros de Italia nos semeja un poderoso foco de luz que pugna por disipar las tinieblas formadas e impuestas por medio del terror, por los perversos, aventureros y reacios reaccionantes a todo progreso humano, porque las tinieblas son la divisa de los que, simbolizada en la camisa negra.

Tal vez, hiperbolizamos la metáfora, pero, de todos modos, un periódico de la naturaleza del que nos ocupa, no dejará de ser un rayo de luz en la mente confusa del pueblo italiano, y tal vez exterior, después del torbellino por el cual ha atravesado. Y es nuestro deber, creemos estimular a los que se han impuesto la tarea de dar a publicación la "luz" de dar a publicación dicho periódico, en la forma que nos señalada, como estimuladores cualquier otro incentivo de mejoramiento social. Y este es el motivo por el cual ponemos en circulación las listas de suscripción mencionadas; pues creemos, además, que los que se han impuesto la tarea de publicar el periódico, necesitan bastantes valor para hacer frente a la zarpeta leñadora, simbolizada en las camisas negras; no sería justo que también los abrumara la falta de dinero. — El Centro.

AVISO

Se desea saber el paradero de Modesto González. Informes a D. Ferrari, San Martín 390, Necochas. — El Comité.

Se desea conocer el domicilio de Basilio Ordo. Informes a Vera, Chiflana número 3285.

Se desea saber el paradero de Mario Picchini y Salvador Queiruga por asuntos de propaganda, dirígase a R. Cedrón, Mitre 368, Balneario. F.C.S.

F. O. Local de San Fernando y Tigre

Esta Local, en su última reunión, acordó realizar un picnic en la quinta "El Hogar", frente a la estación Punta Chica, F.C.C.A. a total beneficio del Comité pro Presos, el día 9 de diciembre, y pedimos a las organizaciones y agrupaciones que no realicen actos ese día, para no malograr el nupcio. — El Secretario.

Obreros Panaderos Tucumán

Esta organización trasladó su local a la calle San Lorenzo 807. Rogamos tomar nota a quienes mantienen correspondencia con esta entidad. — La Comisión.

Obreros en Dulce Unidos

Ponemos en conocimiento del proletariado que en nuestro local Paraná 131, hay comodidades para otro gremio. Los interesados pueden pasar por el mismo, donde les informaremos al respecto. La Comisión.

F. Obreros Local (Necochas)

Habiéndose ausentado el compañero J. Martín, la correspondencia para esta Local, dirígase a nombre del nuevo secretario, J. Güemes, Panero 335. — El Consejo.

Obreros Panaderos

Ponemos en conocimiento de los compañeros panaderos, que la comisión nombrada en la asamblea para sacar "El O. Panadero", piensa que el periódico estará listo página 1º del mes entrante. Por consiguiente todos los que deseen colaborar en él tendrán que mandar el material antes del día 20 del corriente, a Chacabuco 629. Los que llegaran después quedarán para el próximo mes. — El Secretario.

Mozos y Anexos de La Plata

Con el título arriba indicado, ha quedado definitivamente constituido un sindicato en esta localidad. Sus principios y fines concuerdan con los de todos aquellos que se han dado a la brega de un porvenir de más libertad y justicia, dicen claramente que han roto con la situación de amoldamiento y cobardía reinante en la mayoría de los gremios de Mozos.

Los sindicatos del interior y de la capital y todos aquellos compañeros que cuenten a la localidad, deben tener en cuenta a los efectos de estrechar relaciones y concurrir asimismo en apoyo de toda acción tendiente a destruir aquellos que de una forma fúrga o cecubierta contribuyen a mantener en plé la esclavitud reinante.

Toda correspondencia dirígase a nombre del secretario a la siguiente dirección: Calle 4-1126, provisoriamente. — Emilio Izquierdo.

Federación O. Local de Mar del Plata

Habiendo sido renovado este Consejo Local, se notifica a todas las organizaciones que tengan correspondencia con el nuevo secretario, lo hagan a nombre del nuevo secretario José A. Valle, Belgrano 3941. — El Consejo.

F. O. Provincial de Santa Fe

Esta entidad organiza para el 28 de octubre, a las 14 horas, en Güemes 204 una manifestación y conferencia. Esperamos que los compañeros y sindicatos tendrán en cuenta esta invitación y no organicen otras para la misma fecha. Próximamente programamos. — El Secretario.

Pintores Unidos

Pedimos a los compañeros pintores que escriben, nos manden colaboraciones para el próximo número de nuestro periódico. Recomendamos que ellas sean breves, debido al formato reducido del mismo.

La ayuda material ya la tenemos. Los compañeros en general no han permanecido sordos a nuestro llamado, para continuar sacando el periódico. Ahora nos falta la otra ayuda, y esa corresponde a vosotros, los que sabéis empunhar la pluma, contribuyendo con vuestro gnero cerebral a la obra de propaganda que nos hemos propuesto. — La Comisión.

Biblioteca Juan B. Alberdi

Pergamino, F.C.C.A.
Esta biblioteca se propone realizar una serie de conferencias en esta localidad y muchos circunvecinos y para ello necesita relacionarse con los compañeros y agrupaciones que persigan los mismos fines y sientan la necesidad de propagar las ideas anarquistas.

Todas las instituciones y hombres que se sientan anarquistas, así como las que editen periódicos o folletos de propaganda y quieran remitirnos material para nuestra mesa de lectura, haganlo a la siguiente dirección: M. Saule, calle Lagos 551. — El Secretario.

Comité de Agitación por la Libertad de los Anarquistas presos en Rusia

Comunicamos a los compañeros y entidades libertarias, que encuentran en esta edición la segunda edición del folleto "La Rebelión de Kronstadt", cuyo tiraje será de treinta mil ejemplares.

Además notificamos a los camaradas y agrupaciones que tienen listas en su poder "pro folleto", hagan entrega de ellas, para poder regularizar el pago de la primera edición.

Este comité se reúne los lunes, miércoles y viernes de 20:30 a 22 horas, en Bariloché Mitre 3270. — El Comité.

COMITE PRO PRESOS

Folletos en venta a total beneficio de este Comité

Se hallan en venta los siguientes folletos: Anarquismo y organización, de Rodolfo Becker, a 615 centavos cada uno; La Canción de los Mártires, por Mariano Castro, canciones libertarias dedicadas a los compañeros, a 620 centavos cada uno; El Imperio de la Fuerza (drama), donado por el compañero Ibarra, a 620 cada uno.

Los pedidos a LA PROTESTA, La Antorchita o al Comité pro Presos, Bariloché Mitre 3270, a nombre de Miguel González. — El Comité.

Librería de LA PROTESTA

Editados por el "Comité de Agitación por la Libertad de R. Flores Magón y demás presos", hemos recibido las siguientes obras, que tenemos a la venta en esta administración:

Múmenes Rebeldes, por Práxedes Guerrero \$ 1.—
Semilla Libertaria (colección de artículos), por Ricardo F. Magón, 2 tomos \$ 2.—
Verdugos y Víctimas — drama, por E. Ricardo Flores Magón \$ 0.50

Para los lectores rusos

"BABOTCHY PUT"

(El camino del proletariado)

En nuestra librería hemos recibido cierta cantidad de ejemplares de esta publicación, en idioma ruso, órgano de los anarco-sindicalistas rusos, adheridos a la A. I. T. Su contenido, rico en informaciones y artículos de doctrina, merece ser leído y tenido en cuenta.

En los números cinco y seis publica un trabajo inédito de Bakunin, y anuncia para los números siguientes otro, inédito también.

Podemos servir pedidos desde el número 1, aparecido en marzo del año corriente, en adelante, hasta el número 6, que es el último que nos ha llegado.

En lo sucesivo "Babotchy Put" podrá ser adquirido regularmente en esta librería.

Número suelto: 20 centavos. Precio de los seis números recibidos: \$ 1.20.

Háganse los pedidos acompañados del importe a la administración de LA PROTESTA, Perú 1637, Buenos Aires.

Funciones y conferencias

Subcomité "La Antorcha"

(Aveellaneda)

Organizada por esta entidad y a total beneficio del semanario del mismo nombre, el jueves 18, a las 20 horas, se llevará a cabo una función y conferencia en el teatro "Roma", Sarmiento 109, Aveellaneda, desarrollándose el siguiente programa, con la cooperación de esta entidad, lo hagan a nombre del nuevo secretario José A. Valle, Belgrano 3941. — El Consejo.

Repartidores de Pan de Aveellaneda y Lanús

El domingo 21, a las 8.30, en el teatro Roma, Sarmiento 109, Aveellaneda, se llevará a cabo una función y conferencia a beneficio del O. Pro Presos de Aveellaneda y de la Escuela Nacionalista que dirige Gervoni. El cuadro "Caldorín de la Barca", pondrá en escena el drama en tres actos "Germinal", de Jorge San Clemente. La conferencia estará a cargo de García Giménez.

Entrada general, 80 centavos. Niños gratis.

Comité Pro Presos P. de Santa Fe

Gran picnic familiar y conferencia, el domingo 21 en la quinta Ansaldi (Barrio Mendoza). Habrá buena música, surtido buffet, distintas diversiones y variados juegos, cantos con guitarra. En fin, será un día de gratos recuerdos y de franca camaradería.

Entrada general, 60 centavos. Niños gratis.

Nota: Los tranvías 14 y 20 para en la puerta.

Agrupación A. "Arte y Natura"

Esta agrupación realizará la cuarta conferencia el domingo 21 a las 15 horas, en el local Bm. Mitre 3270, a total beneficio del periódico "La Pampa Libre", que un grupo de compañeros llenos de entusiasmos pero carentes de recursos levantan como un jalón anarquista en el corazón de la pampa, dilatada y hostil.

Disertarán los compañeros, J. Roy, sobre "La anarquía se basta a sí misma"; Freda, sobre "La ciencia social"; J. G. Giménez, sobre "Reacción y revolución".

No se suspende por mal tiempo; entrada voluntaria.